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PROCÉS-VERBALDE LA SÉANCEEXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL
DE VILLE DE LORRAINE TENUE LE 10 DÈCEMBRE2024 À19 H 30, AU CENTRE
CULTUREL LAURENT G. BELLEY

SONT PRÉSENTS:

Siègeno 1 - Mme Martine Guilbault, conseillère
Siègeno 2 - M. Pierre Barrette, conseiller
Siègeno 3 - Mme Diane Desjardins Lavallée, conseillère
Siègeno 4 - M. Jocelyn Proulx, conseiller
Siègeno 5 - Mme Lyne Rémillard, conseillère

Formant quorum sous la présidence de monsieur le maire suppléant Patrick
Archambault

SONT ÉGALEMENTPRÉSENTS:

M. Sylvain Allard, directeur généraladjoint
Me Gabrielle Ethier-Raulin, directrice des Servicesjuridiques et greffière
Mme Julie Dufour, directrice du Service des finances et trésorière
Mme Josiane Cyr, directrice du Service des communications et des relations
citoyennes

ESTABSENT:
Monsieur le maire Jean Comtois

OUVERTURE DE LA SÉANCE

L'avis de convocation de cette séanceextraordinaire a ététransmis conformémentaux
articles 323 et suivants de la Loi sur les citéset villes. Tous les membres du conseil
présents àcette séance extraordinaire renoncent à l'avis de convocation de cette
séanceconformémentàl'article 325 de la Loi surles citéset villes.

Monsieur le maire suppléant constate le quorum et déclare la séance ouverte, il est
19 h 34.

MOT D'OUVERTURE DU MAIRE SUPPLÊANTPATRICK ARCHAMBAULT

Les membres du Conseil municipal et notre directeur généraladjoint, Sylvain Allard,
m'accompagnent ce soirpour vous présenterle fruit du travail rigoureux qui a débuté
en septembre dernierparnotre équipemunicipale pourla préparationbudgétaire2025.
-4 tour de rôle, nous vous présenterons le bilan de nos réalisations 2024, les détails
relatifs au tout nouveau rôletriennal d'évaluationet sa relation avec le compte de taxes
et nous aborderons égalementles investissements et les projets àvenirpour 2025.

Cette année, l'exercice budgétaire a ététeintée par un nouveau rôle d'évaluation
triennal qui présenteune hausse historique. Évidemment, l'augmentation des valeurs
foncièresàLorraine est une excellente nouvelle pour nos résidenteset nos résidents.
Ce/a témoignede la qualitéde notre marchéimmobilieret de l'attractivitéde notre Ville.

Par contre, avec cette augmentation, notre équipe avait un véritable défi: amoindhr
l'impactfinanciersurle compte de taxespourles citoyennes etles citoyens de Lorraine.

Notre conseil municipal souhaite assurer la qualitédes infrastructures et des services,
et ce, malgré le contexte économique inflationniste des dernièresannées, le nouveau
rôle et la hausse des quotes-parts et des ententes intermunicipales. Lorraine est
reconnue pour son niveau qualitéde vie supéheuret son terhtoire sécuritaireet c'est
dans cette optique que le budget 2025 a étéréalisé.Garantir un avenir stable pour
notre municipalité, préserver le pouvoir d'achat des citoyennes et citoyens et surtout
optimiser les dépensesen maximisant chaque dollar investi.

C'est un travail rigoureux que nous avons réalisénous permettant d'équilibrer le
compte de taxes moyen et de limiterla hausse du taux combiné.

/\u nom du conseil municipal, je tiens àsouligner tous les efforts qui ont étémis dans
/a préparation budgétaire afin de préserver le pouvoir d'achat des Lorraines et des
Lorrains. Découvronsensemble les détailsde notre approche responsable qui nous a

permis d'arriver àun budget équilibrépour l'année2025.
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LÊSGRANDES RÈALISATIONSDE L'ANNÊE2024

La planification de projet associée àla construction d'un polydôme au parc
Lorraine;
La réfection de plusieurs conduites de rues, des fossés, des places et des
placettes;
La réparationde la passerelle de la Route verte;
L'étudeen lien avec de l'ajout de signalisation et de marquage;
La revitalisation de parcs et de terrains de jeux (réfection du parc des
Epinettes);
La réfectiondes sentiers des parcs, passerelles, etc.;
L'acquisition de terrains dans la Forêtdu Grand Coteau;
L'ajout de mobilier et de paillis dans plusieurs parcs et aires partagées;
La bonification de l'aménagementdes espaces verts;
Le sondage à l'ensemble de la population sous le thème «Lorraine sous
écoute; votre i/o/x, notre avenir »;
Le lancement de la politique Municipalitéamie des aînés(MADA) et famille;
L'offre d'activitésbonifiéepourlesjeunes adolescent(e)s.

FAITS SAILLANTS DU BUDGET 2025

• Taux combiné à1,1 % qui permet d'amoindrir les impacts de l'augmentation
moyenne de 56,95 % du rôled'évaluationtriennal;

• Planification budgétaire rigoureuse malgré le contexte inflationniste des
dernièresannées;

• Gel de la tahfication des services.

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

II est PROPOSE par madame la conseillèreLyne Rémillard
APPUYE par monsieur le conseiller Jocelyn Proulx
et RESOLU àl'unanimité,

QUE l'ordre du jour soit adoptétel que présenté.

ADOPTION - Prévisionsbudgétairespour l'année2025

I! est PROPOSE par madame la conseillèreMartine Guilbault
APPUYE par madame la conseillèreDiane Desjardins Lavallée
et RESOLU àl'unanimité,

QUE le budget des activités financières de l'année 2025, tel qu'établi par le conseil
municipal, soit et est adoptéau montant de dépensesde 20 946 832 $ et au montant
total équivalentde revenus de 20 946 832 $;

QU'en conformitéavec les dispositions de l'article 474 de la Loi sur les citéset villes,
la trésorerie de la Ville de Lorraine soit et est autoriséeàproduire au ministère des
Affaires municipales et de l'hlabitation ledit budget 2025.

ADOPTION - Programme triennal d'immobilisations pour les années2025, 2026
et 2027

11 est PROPOSE par monsieur le conseiller Pierre Barrette
APPUYE par madame la conseillèreLyne Rémillard
et RESOLU àl'unanimité,

QUE le programme des dépenses d'immobilisations pour les années 2025, 2026 et
2027, tel qu'établipar le conseil municipal et prévoyantdes dépensesde l'ordre de :
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Soit et est adopté par le conseil municipal, le tout conformément aux documents
complétéssur les formules officielles du ministère des Affaires municipales et de
l'Habitation.

PÉRIODEDE QUESTIONS

Les membres du conseil répondentaux questions du public exclusivement en lien
avec le budget ou le PTI.

LEVÉEDE LA SÉANCE

L'ordre du jour étantépuisé,

EN CONSÉQUENCE,

II est PROPOSE par madame la conseillère Martine Guilbault
APPUYE par monsieur le conseiller Pierre Barrette
et RESOLU àl'unanimité,

QUE la séancesoit levéeà20 h 30.

Monsfeur PATRTCKARCHAMBAULT
Maire suppléant

JGABRIELLE ETHIER-RAULIN
Greffière

Montant Année
7 955 000 $ 2025

11 190000$ 2026
9 890 000 $ 2027

29 035 000 $ Total


